
Executivos da Facul-
dade de Desenvolvi-
mento e Integração

Regional (Fadire) foram ou-
vidos, ontem, como testemu-
nhas pela CPI das Faculdades
Irregulares. Com sede em
Santa Cruz do Capibaribe, no
Agreste, a instituição é acusa-
da de estelionato pelos pró-
prios alunos, por supostamen-
te ofertar, como carreiras de
graduação, cursos de exten-
são universitária – formação
de curta duração voltada ao
aperfeiçoamento de profissio-
nais. Os representantes ne-
garam todas as alegações à
Comissão.

Diretor-geral da Fadire,
Jean Alves Cabral disse que
os estudantes são informados,
“expressa e claramente”, de
que os cursos da entidade não
equivalem a graduação e que,
no momento da matrícula,
não asseguram a emissão de
diploma universitário. Os
certificados obtidos após a
formação, segundo o gestor,
somente podem ser aprovei-
tados para a dispensa de dis-
ciplinas em cursos regulares
de outras faculdades. “Não

vendemos diplomas. Nosso
programa é de extensão”, sus-
tentou.

Cabral indicou que os
cursos são uma alternativa
encontrada pelas empresas de
menor porte para sobreviver.
“Estamos sob a égide de
grandes cartéis, que enfraque-
cem os pequenos com preços
predatórios. Se não fosse a
extensão estaríamos fecha-
dos”, analisou, embora tenha
afirmado desconhecer o fatu-
ramento total da instituição –
que conta com 3,6 mil alunos
e cobra mensalidades entre
R$ 180 e R$ 250.

A informação também foi
negada pelo mantenedor da
Fadire, Williams Barbosa
Fernandes, proprietário da
Sociedade de Desenvolvi-
mento do Ensino Superior do
Vale do Capibaribe (Sode-
cap). Fernandes não soube
responder perguntas simples,
como em quantos municípios
a empresa atua ou quantos
professores tem contratados,
e, ao ser indagado sobre a car-
ga horária dos cursos minis-
trados, invocou o direito de
permanecer em silêncio.

Diretora regional de ex-
tensão da Fadire, Poliana
Lima negou qualquer anor-
malidade na divulgação dos
cursos. A gestora é também
proprietária da empresa
Centro Master, principal in-
termediária da faculdade
responsável pela divulgação
dos cursos, pagamento de
professores e recolhimento
de mensalidades. “O Centro
Master não garante ao aluno
o diploma de graduação”,
afirmou Poliana.

Alunos da instituição re-
futaram as negativas dos
executivos. “Eles sempre
afirmaram que o curso era
de graduação”, exclamou
Daniele Oliveira, estudante
de Serviço Social em Con-
dado, Mata Norte . “Os dire-
tores nos chamaram até
Santa Cruz, onde um coor-
denador insinuou que nos
preocupássemos com nossas
vidas e com nossas famí-
lias”, ainda relatou Daniele.
“Durante três anos pensei

que teria um diploma de
graduação, e de repente des-
cubro que não”, disse Flávio
Melo, aluno de Letras em
Bezerros, Agreste.

Para o presidente da CPI,
deputado Rodrigo Novaes
(PSD), as informações apura-
das até o momento apontam
para graves irregularidades
administrativas na oferta dos
cursos, existindo também
indícios de estelionato, for-
mação de quadrilha e fraudes
fiscais. “Soubemos de histó-

rias de alunos que pagavam
as mensalidades com o Bol-
sa-Família, tiravam de onde
não tinham para realizar um
sonho, e estavam sendo enga-
nados”, lamentou. Relatora
da Comissão, Teresa Leitão
(PT) considerou que “a pro-
paganda da Fadire vende gato
por lebre, induzindo os estu-
dantes ao erro”.

Durante a sessão, algumas
pessoas presentes  ainda pe-
diram aos parlamentares que
investiguem o Instituto Bel-
chior, de Goiana, Mata Norte,
e o Centro de Ensino Pesqui-
sa e Inovação (Cenpi), ins-
tituição paraibana com atua-
ção em Pernambuco. Direto-
res da Fundação de Ensino
Superior de Olinda (Funeso)
e das Faculdades Extensivas
de Pernambuco (Faexpe) –
acusadas dos mesmos ilícitos
da Fadire – também foram
convocados a depor como
testemunhas, mas apresen-
taram justificativas para não
comparecer. Os represen-
tantes da instituição devem
ser ouvidos na próxima quar-
ta (18), quando a CPI volta a
se reunir. 
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CERTIFICADO DIGITALMENTE

FFaaccuullddaaddee aaccuussaaddaa ddee eesstteelliioonnaattoo
nneeggaa ddeennúúnncciiaass nnaa CCPPII

Parlamentar ccobra aações ddos ppoderes ppúblicos

RELATOS - Estudantes declararam aos parlamentares que foram enganados

Executivos da Fadire afirmaram que concorrência com grandes empresas é desleal
JOÃO BITA

Em discurso no Pe-
queno Expediente de on-
tem, o deputado Eduíno
Brito (PHS) fez um apelo
aos gestores de muni-
cípios, do Estado e do Go-
verno Federal para que
reúnam esforços em prol
da melhoria das condições
da saúde pública dos per-
nambucanos. No pronun-
ciamento, o parlamentar
destacou problemas en-

frentados pelos usuários
do Hospital Regional Ruy
de Barros Correa, em Ar-
coverde, no Sertão.

“Faltam medicamentos,
profissionais, equipamen-
tos e condições de trabalho
na unidade. Enquanto isso,
os pacientes se amontoam
no chão dos corredores,
aguardando por um atendi-
mento que, às vezes, chega
tarde demais”, relatou

Brito. Para ele, é preciso
superar as discussões par-
tidárias na busca de so-
luções. “Não é hora de cul-
par governo A ou B. Faço
um apelo para que os
responsáveis tomem as de-
cisões acertadas”, comple-
mentou.

O deputado comentou,
ainda, sobre o expressivo
aumento no número de
casos de microcefalia em

recém-nascidos, fato que
levou o Ministério da
Saúde a decretar situação
de emergência em Per-
nambuco. Neste ano, fo-
ram registradas 141 ocor-
rências no Estado, número
muito superior à média
anual, que é de dez no-
tificações. “Precisamos que
providências sejam toma-
das imediatamente”, con-
cluiu.DENÚNCIA - Eduíno Brito relatou precariedade em hospital
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PLENÁRIO
PPllaannoo ddee CCaarrggooss ee CCaarrrreeiirraass

ddooss ppoolliicciiaaiiss mmiilliittaarreess

Uma reunião para discutir o
Plano de Cargos e Carreiras (PCC)
dos policiais e bombeiros militares
de Pernambuco será realizada na
próxima terça (17), às 14h, no
Clube Internacional do Recife. O
anúncio foi feito na Reunião
Plenária de ontem, pelo deputado
Joel da Harpa (PROS). O
parlamentar informou que o plano
foi apresentado pelo Governo do Estado em março
deste ano, mas não atendeu a todas as demandas da
categoria. Segundo o deputado, o encontro acontecerá
por meio do Fórum Permanente de Negociação, que é
responsável pela coordenação do processo de
construção do PCC. Joel da Harpa destacou que,
durante o evento, também será feita uma homenagem
aos policiais e bombeiros que faleceram ao longo deste
ano. “Vamos relembrar quem entregou sua vida em
prol da segurança pública”, concluiu.

OAB

Os 70 anos de atuação
do Sindicato dos
Professores de Per-

nambuco (Sinpro-PE) fo-
ram celebrados na Assem-
bleia, ontem, em Grande
Expediente Especial. Con-
tando com aproximada-
mente 18 mil filiados, a
entidade é integrada por
profissionais de estabele-
cimentos públicos e priva-
dos, inclusive de Ensino
Superior.

Ao presidir a reunião, o
deputado Sílvio Costa Filho
(PTB) destacou que, “a
partir da sindicalização, os
professores tiveram condi-
ções de lutar para defender
suas reivindicações”. Tam-
bém citou os baixos salários
e as condições precárias de
trabalho como desafios a
serem superados. Na ava-
liação do parlamentar, é
“fundamental que haja a va-
lorização dos professores no
Estado”.

Autora do requerimento
que deu origem à solenida-
de, a deputada Teresa Leitão
(PT) relembrou a trajetória
do Sinpro-PE, iniciada em
1945, no contexto do Estado
Novo: “É no meio dessa
efervescência político-ideo-
lógica que surge a Asso-
ciação Profissional dos Pro-
fessores do Ensino Secun-
dário e Primário da Rede
Particular de Ensino, um
embrião do Sinpro-PE”. 

A deputada também res-
saltou o papel do sindicato
na luta pela melhoria da
educação. “A valorização
do magistério, a defesa dos

direitos individuais e cole-
tivos da categoria, a luta por
melhoria do ensino público
e a regulamentação da rede
privada são as principais
prioridades”.

Ao receber placa come-
morativa das mãos da pe-
tista, o presidente do Sin-
pro-PE, Helmilton Bezerra,
afirmou que “essa homena-
gem representa a luta dos
trabalhadores da educação”.
Ele destacou que, nos últi-
mos dez anos, houve o
maior avanço na valoriza-
ção do ensino no Brasil.
“Finalmente, percebeu-se
que sem educação esse País
não pode dar um salto maior
do ponto de vista produtivo
e civilizatório”. 

Representando o Sindi-
cato dos Trabalhadores em
Educação de Pernambuco
(Sintepe), Wilson Macedo
avaliou como “justa” a ho-
menagem. Aproveitou, ain-
da, para defender o Exame
Nacional do Ensino Médio
(Enem): “Tacharam o tema
da redação deste ano – A
persistência da violência
contra a mulher na socieda-
de brasileira – como ideoló-
gico, mas estamos falando
da realidade do País”. “O
Brasil é o sétimo no ranking
de violência contra mulher”,
argumentou.

Integrante da Central dos
Trabalhadores e Trabalha-
doras do Brasil (CTB), He-
bert Bezerra ressaltou que

“os 70 anos do Sinpro-PE é
uma demonstração do poder
da resistência política”.
Opinou também que “o País
passa, hoje, por um mo-
mento de instabilidade, em
que a democracia está sob
risco”. “A valorização da
memória histórica é muito
importante nesse sentido”,
acrescentou.

Os deputados Ossésio
Silva (PRB) e Eriberto
Medeiros (PTC) também
participaram da cerimônia,
que contou, ainda, com a
presença da Central Única
dos Trabalhadores (CUT) e
do Departamento Intersin-
dical de Estatística e
Estudos Socioeconômicos
(Dieese).

A “interferência política”
na eleição da Secção esta-
dual da Ordem dos Advo-
gados do Brasil (OAB-PE)
foi condenada por Rodrigo
Novaes (PSD), em discurso
na Reunião Plenária de on-
tem. Na opinião do deputa-
do, o uso de força política
para pressionar advogados
não combina com a postura
que seria esperada de parla-
mentares. A eleição da en-
tidade para o triênio
2016/2018 será no dia 19 de
novembro. 

“A OAB-PE vem deman-
dando judicialmente esta Ca-
sa em várias questões. Como
a sociedade verá deputados
atuando para eleger uma cha-
pa oposicionista na institui-
ção?”, questionou o parla-
mentar do PSD.  “Não sei se
isso é mais constrangedor pa-
ra a OAB ou para o Poder Le-
gislativo. A intromissão de
agentes políticos nessa dispu-
ta deslegitima e prejudica as
candidaturas que recebem es-
se apoio”, declarou.

Para Rodrigo Novaes, que

é advogado e foi presidente
fundador da Associação em
Defesa da Advocacia e da Ci-
dadania (ADAC), o único pa-
pel da Assembleia Legisla-
tiva na discussão deveria ser
o de zelar pela independência
da OAB. O deputado disse
respeitar as três chapas que
disputam a eleição:  “Espero
um bom debate entre os can-
didatos, que leve à valoriza-
ção da classe, com respeito às
nossas prerrogativas, honorá-
rios dignos e fortalecimento
do Poder Judiciário”.

Sindicato representa professores de estabelecimentos públicos e privados

CERIMÔNIA - Iniciativa partiu de requerimento da deputada Teresa Leitão

Alepe ppresta hhomenagem
aos 770 aanos ddo SSinpro-PPE

Rodrigo NNovaes rreprova ““interferência ppolítica” nnas eeleições

JOÃO BITA

DISCURSO - Crítica

RINALDO MARQUES

Protestos

O deputado Antônio Mo-
raes (PSDB) manifestou,
durante a Reunião Plenária
de ontem, indignação com a
medida provisória editada
pelo Governo Federal para
endurecer as penalidades
aos caminhoneiros que man-
tiverem bloqueios de rodo-
vias no País. Segundo o par-
lamentar, a União utiliza
“dois pesos e duas medi-
das”, pois não pune da mes-
ma forma manifestações fei-
tas por aliados, como o Mo-
vimento dos Trabalhadores
Rurais Sem-Terra (MST).

“Nada acontece quando
invadem uma propriedade,
quebram tudo e botam o
proprietário para fora, ou
quando paralisam uma ave-
nida de uma cidade. Mas
quando a greve é contra o
desarranjo em que vive o
País se quer aplicar uma pu-
nição. É uma atitude lamen-
tável”, frisou.

A partir da publicação
da MP nº 699/2015, na
última quarta, a multa para
quem bloquear rodovias
passa de R$ 1.915 para R$
5.746. Já os organizadores
do movimento serão mul-
tados em R$ 19.154. Além
das sanções, está prevista a
suspensão do direito de
dirigir por 12 meses, apre-
ensão e remoção do veí-
culo, assim como o reco-
lhimento do documento do
caminhão.

A medida foi implantada
após protestos realizados no
início desta semana, em di-
versos estados, por cami-
nhoneiros contrários ao Go-
verno Dilma Rousseff. Eles
pedem ainda o aumento do
valor do frete, reclamam da
alta de impostos e da ele-
vação nos preços de com-
bustíveis, entre outras rei-
vindicações.

Moraes lembrou que tra-
mita na casa o Projeto de
Lei nº 191/2015, de sua au-
toria, determinando multa
para quem realizar protestos
de rua sem avisar as autori-
dades de segurança pública
e de trânsito com antece-
dência de três dias úteis. O
parlamentar afirmou que
está disposto a dialogar com
os demais deputados para
aperfeiçoar a proposta. 

Antônio MMoraes ccritica
punição ddo GGoverno FFederal

a qquem oobstruir eestradas

PENALIDADE - Multas

RINALDO MARQUES
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ATO Nº 600/15
O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas pelo
inciso Xll, Art. 64 do Regimento Interno, tendo em vista o contido no Ofício nº 181669/2015, do Deputado Eriberto Medeiros,
RESOLVE: nomear EZILDA FERREIRA DE SOUSA, para o cargo em comissão de Assessor Especial, Símbolo PL-ASC, nos termos da
Lei nº 11.641/99, com alteração que lhe foi dada pela Lei nº 13.245/07 e 15.161/13.

Sala Torres Galvão, 12 de novembro de 2015.

Deputado GUILHERME UCHOA
Presidente

CENTÉSIMA TRIGÉSIMA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DA PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA DÉCIMA
OITAVA LEGISLATURA, REALIZADA EM 12 DE NOVEMBRO DE 2015.

EXPEDIENTE
PARECER Nº 1423 - DA COMISSÃO DE MEIO AMBIENTE opinando favorável ao Substitutivo nº 01 ao Projeto de Lei Ordinária nº 500.
À Imprimir.

PARECER Nº 1424 - DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, LEGISLAÇÃO E JUSTIÇA opinando favorável ao Projeto de Lei Ordinária nº 533.
À Imprimir.

PARECER Nº 1425 - DA COMISSÃO DE FINANÇAS, ORÇAMENTO E TRIBUTAÇÃO opinando favorável ao Projeto de Lei Ordinária nº 533.
À Imprimir.

OFÍCIO Nº 169 - DO CHEFE DE GABINETE DO MINISTRO DO MINISTÉRIO DO ESPORTE prestando esclarecimento acerca do
Requerimento nº 1261, de autoria do Deputado Antônio Moraes.
Dê-se conhecimento àquele Parlamentar.

OFÍCIO S/Nº - DO PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA DO ESTADO DE PERNAMBUCO parabenizando o
Hospital de Câncer de Pernambuco pelos seus 70 anos de fundação. 
Inteirada.

ERRATA
Na Ordem do Dia de 12 de de novembro de 2015.

Onde se lê: Centésima Trigésima Primeira Reunião Ordinária da Primeira Sessão Legislativa Ordinária da Décima Oitava
Legislatura, realizada em 12 de novembro de 2015, às 14:30 horas.

Leia-se: Centésima Trigésima Primeira Reunião Ordinária da Primeira Sessão Legislativa Ordinária da Décima Oitava
Legislatura, realizada em 12 de novembro de 2015, às 10:00 horas.

ERRATA
No Projeto de Lei Ordinária nº 346/2015

Onde se lê: Às 1ª, 2ª, 3ª, 4ª, 8ª e 12ª Comissões.

Leia-se: Às 1ª, 2ª, 3ª, 4ª, 7ª, 8ª e 12ª Comissões.

Indicação N° 2763/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, seja enviado apelo ao Exmo. Prefeito do Município de
Jaboatão dos Guararapes no sentido de realizar serviço de drenagem da Rua Cassilândia, localizado no bairro de Candeias, Conjunto
Residencial Dom Helder Câmara, Município de Jaboatão dos Guararapes.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento a(o) Elias Gomes, Prefeito; Jailton Batista Cavalcanti,
Presidente da Câmara de Vereadores; Paulo Sérgio de Sales, Cidadão da Comunidade.

Justificativa

A Prefeitura já contratou esse serviço não tendo obtido êxito no resultado. A Empresa contratada para fazer a drenagem da Rua
Cassilândia abandonou o serviço, deixando um alagado “a céu aberto”, colocando em risco à segurança das pessoas, especialmente
crianças, idosos e as que têm deficiência. Nesse local acumulam-se os peçonhentos, comprometendo a saúde ambiental da comunidade
que apela para que outra Empresa, capaz de cumprir todas as etapas, venha a ser contratada.
Por essas razões, pedimos a aprovação desta Indicação aos pares desta Casa Legislativa.

Sala das Reuniões, em 10 de novembro de 2015.

Raquel Lyra
Deputada

Indicação N° 2764/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais que seja formulado apelo ao Excelentíssimo Senhor
Governador de Pernambuco, Dr. Paulo Câmara, ao Excelentíssimo Senhor Vice-Governador de Pernambuco, Raul Henry e ao
Excelentíssimo Senhor Secretário de Saúde, Dr. José Iran Costa Júnior, no sentido de incluir nas metas da atividade: Atenção Integral
a Saúde da Mulher no município Exú.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento a(o) Welison Jean Moreira Saraiva, Prefeito do
Município de Exu; Francisco Pinto Saraiva, Vice - Prefeito do Município de Exu; Rigoberto Amaro de Alencar, Vereador da Câmara
Municipal de Exu; Arnaldo Clementino Costa, Vereador do Município de Exu/PE; Fernando Adevaldo Bezerra, Vereador do Município
de Exu/PE; Francisco Afonso de Oliveira, Vereador do Município de Exu/PE; Francisco Gomes da Silva, Vereador do Município de
Exu/PE; José Carlos Cardoso Bento, Vereador do Município de Exu/PE; José Lopes de Araújo, Vereador do Município de Exu/PE;
José Orlando Moreira dos Santos, Vereador do Município de Exu/PE; José Pinto Saraiva Junior, Vereador do Município de Exu/PE;
Jurandir Severo de Carvalho, Vereador do Município de Exu/PE; Marcelo Felix de Freitas, Vereador do Município de Exu/PE; Miguel
Moreira da Costa, Vereador do Município de Exu/PE; Maria de Fátima Pinto Saraiva, Vereadora do Município de Exu/PE; Sindicato
dos Trabalhadores Rurais de Exu, Presidência; Associação de Apoio aos Agricultores Familiares dos Moradores de Exu,
Presidência.

Justificativa

A indicação que ora encaminhamos a Mesa Diretora desta Casa tem como finalidade prevenir e reduzir o índice de morbimortalidade
feminina proveniente de câncer de mama, colo uterino e outras patologias. 
Consideramos que o atendimento a esta propositura é um dos mais relevantes serviços prestados à população, especificamente para as
mulheres que compõem os segmentos mais carentes do referido município, face suas precárias condições econômicas.
Assim sendo, tomamos a iniciativa de apresentar a presente propositura, no sentido de pleitear e alertar as autoridades governamentais
o seu pronto atendimento no que acreditamos face a sensibilidade daqueles que hoje compõem a Secretaria de Saúde. 
A presente indicação encontra amplo respaldo da Secretaria de Saúde, tendo em vista a preocupação do Exmo. Senhor Secretário da
referida pasta, em universalizar a Atenção Integral à Saúde da Mulher, projeto este que vem alcançando relativo sucesso e muito tem
contribuído pela diminuição dos índices de câncer de mama em nosso Estado.
Ante o exposto, resta-nos solicitar dos nossos ilustres pares que conosco tem assento na Casa Joaquim Nabuco, que dispense a esta
propositura a melhor as acolhidas, no intuito de sua viabilização.

Sala das Reuniões, em 12 de novembro de 2015.

Ricardo Costa
Deputado

Indicação N° 2765/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais que seja formulado apelo ao Excelentíssimo Senhor
Prefeito da Cidade de Olinda, Renildo Calheiros,e ao Ilustríssimo Senhor Secretário de Serviços Públicos da Cidade de Olinda,
Manoel Satiro, no sentido de providenciar dentro da urgência que se faz necessária, a retirada dos entulhos existentes nas calçadas
entre o cruzamento da Rua Professor Olímpio Magalhães com a Rua Nilson Sabino Pinho localizadas no bairro de Jardim Atlântico –
Olinda/PE.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento a(o) Enildo Arantes, Vice-Prefeito de Olinda;
Marcelo de Santana Soares, Vereador do município de Olinda; Mônica Maria da Silva Mendes Ribeiro,, Vereadora do município
de Olinda; Júnior Alves, Vereador do município de Olinda; Jesuino Gomes de Araújo Neto, Vereador do município de Olinda;
Maria das Graças Barbosa Morais Fonseca, Vereador do município de Olinda; Ivanildo Francisco Guabiraba, Vereador do
município de Olinda; Joab Teodoro do Nascimento, Vereador do município de Olinda; Izael Djalma do Nascimento, Vereador do
município de Olinda; Jonas de Moura Ribeiro Junior, Vereador do município de Olinda; José Fernando da Silva Vieira, Vereador
do município de Olinda,; Jorge Salustiano de Sousa Moura, Vereador do município de Olinda,; Ricardo Sergio Contente
Pimentel,, Vereador do município de Olinda; Arlindo Nemesio de Siqueira Cavalcanti Neto, Vereador do município de Olinda;
Algerio Antonio da Silva, Vereador do município de Olinda; Marcelo Santa Cruz de Oliveira, Vereador do município de Olinda;
Márcio Cordeiro da Silva, Vereador do município de Olinda; Severino Barbosa de Souza, Vereador do município de Olinda;
Francisco Soares, Presidente da Câmara de Dirigentes Lojistas de Olinda; Leonarde Lins, Advogado; Dr. Clovis da Silva Bastos,
Presidente da OAB - Olinda.
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Justificativa

A proposição que ora estamos encaminhando a Mesa Diretora desta Casa Legislativa, teve como fonte, solicitação que nos foi
encaminhada pelo senhor Leonarde Lins, objetivando a retirada dos entulhos existentes nas ruas acima indicadas, tendo em vista
os problemas que vêm causando já há algum tempo aos pedestres que lá residem bem como nas suas circunvizinhanças e a todos
aqueles que são obrigados a passar diariamente pela referida localidade, em busca em demanda dos seus afazeres.
O citado problema vem se arrastando ao longo dos meses sem que quaisquer providencias sejam tomadas e todos os pedidos que
foram devidamente encaminhados a edilidade olindense, não obtiveram nenhum tipo de resposta.
Por assim ser, é que tomamos a iniciativa de encaminhar a Mesa Diretora desta Casa Legislativa a indicação em pauta,
direcionada ao Exmo. Sr. Prefeito da Cidade de Olinda, Renildo Calheiros para que se debruce sobre o referido problema, no que
acreditamos por entende-lo com de fácil solução e que vem depondo de forma negativa para com a beleza deste Patrimônio
Cultural da Humanidade, tão cantada em versos em prosa por todos quantos a visitam e que a trazem em seus corações. 
Dessa forma tomamos a iniciativa de elaborar a presente indicação no sentido da sua resolução o que consideramos uma ação
das mais importantes e cujo atendimento irá beneficiar centenas de transeuntes dessa localidade.
Ante tais considerações, damos como justificada a nossa proposição, pelo que vimos nos dirigir aos nossos ilustres pares nesta
Casa Joaquim Nabuco a acolhida que a ela se faz necessária para que venha ser aprovada em Plenário.

Sala das Reuniões, em 12 de novembro de 2015.

Ricardo Costa
Deputado

Indicação N° 2766/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja feito apelo ao Excelentíssimo Senhor
Governador do Estado, Paulo Câmara, ao Excelentíssimo Senhor Vice-Governador de Pernambuco, Raul Henry e ao
Excelentíssimo Senhor Secretário de Saúde, José Iran Costa Júnior, no sentido de analisar a possibilidade de criar, no município
de Jucati/PE, um Banco de próteses, cadeiras de rodas e aparelhos ortopédicos, para atender a idosos e pessoas portadoras de
deficiência.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento a(o) Gerson Henrique de Melo, Prefeito do
município de Jucati; Clívio Oliveira de Alencar, Vice-Prefeito do município de Jucati; Luciano Barros Campos, Vereador do
município de Jucati; Pedro Vilela de Moraes, Vereador do município de Jucati; Alexandre Henrique Barros da Silva, Vereador do
município de Jucati; Romildo Paixão Lins Santos, Vereador do município de Jucati; Ismael Cordeiro Filho, Vereador do município
de Jucati; Eliazar Cordeiro Leonardo Filho, Vereador do município de Jucati; Adelson Cordeiro dos Santos, Vereador do município
de Jucati; Elias Virgulino Leite, Vereador do município de Jucati; Pedro Damião de Moura Rocha, Vereador do município de Jucati;
Rádio Jucati FM, Diretoria.

Justificativa

A criação do Banco acima citado é de suma importância para melhorar o atendimento a idosos e pessoas portadoras de deficiência
que, no Estado de Pernambuco, tem a sua maioria representada por uma população de baixa renda, o que dificulta bastante a
aquisição de cadeiras de rodas e próteses diversas, inclusive de natureza ocular.
Por assim ser é que estamos nos dirigindo às autoridades governamentais, em especial ao Excelentíssimo Secretário de Saúde,
José Iran Costa Júnior, para que analisem o teor deste pleito no sentido de materializá-lo, objetivando beneficiar essa parcela
significativa da nossa população, o que representaria alcance social dos maiores para Pernambuco.
Ante o exposto é que vimos nos dirigir aos nossos ilustres pares dessa Assembleia Legislativa para que dispensem a mesma a
melhor das acolhidas, no intuito da sua viabilização.

Sala das Reuniões, em 12 de novembro de 2015.

Ricardo Costa
Deputado

Indicação N° 2767/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, para encaminhar apelo ao Excelentíssimo Senhor
Governador do Estado, Paulo Câmara, ao Excelentíssimo Senhor Vice-Governador de Pernambuco, Raul Henry e ao
Excelentíssimo Senhor Secretário de Desenvolvimento Social, Criança e Juventude, Isaltino Nascimento, no sentido de incluir
e/ou reforçar nas metas das atividades o fortalecimento das ações e serviços do Programa Vida Nova para o município de
Lajedo/PE.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento a(o) Rossine Blesmany dos Santos Cordeiro,
Prefeito do Município de Lajedo; José Ramos Vilela da Silva, Vice-Prefeito do Município de Lajedo; Edvania Cosme de Carvalho
Nunes, Vereador da Câmara Municipal de Lajedo; Armando da Silva Simões, Vereador da Câmara Municipal de Lajedo; José
Erivaldo Ferreira de Vasconcelos, Vereador da Câmara Municipal de Lajedo; Francisco de Assis Amaral Vilela, Vereador da
Câmara Municipal de de Lajedo; Luciano João dos Santos, Vereador da Câmara Municipal de Lajedo; Dennysson Thiago Santos
Vilela, Vereador da Câmara Municipal de Lajedo; Marcantonio Dourado Filho, Vereador da Câmara Municipal de Lajedo; Mário
José da Silva, Vereador da Câmara Municipal de Lajedo; Flaviano Assis de Andrade, Vereador da Câmara Municipal de Lajedo;
Leda Maria Machado de Amorim, Vereador da Câmara Municipal de Lajedo; Maria Helena Silva, Vereador da Câmara Municipal
de Lajedo; Monica Simone da Silva Simões, Vereador da Câmara Municipal de Lajedo; Antônio José Alves Dornelas, Vereador da
Câmara Municipal de Lajedo; Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Lajedo, Presidência; Rádio Asa FM, Direção.

Justificativa

A proposição em tela tem como objetivo incluir na atividade acima citada o município de Lajedo/PE, tendo em vista a precariedade
atual de atendimento a crianças jovens e adolescentes que se encontram em risco pessoal e social.
Por assim ser, é que estamos nos dirigindo através desta propositura as autoridades governamentais e em especial ao
Excelentíssimo Senhor Secretário de Desenvolvimento Social, Criança e Juventude, Isaltino Nascimento, para que atenda com
a maior brevidade o nosso pleito. Pleito este que consideramos como dos mais importantes e prioritários para que as pessoas
acima citadas venham a se integrar definitivamente à sociedade do município de modo a ter oportunidade agora e no futuro de
desenvolver os seus direitos e deveres de cidadãos.
O referido problema vem se acentuando tem cada vez mais no município de Lajedo, tornando-se o fio condutor da desestruturação
e destruição de famílias, especialmente as do segmento de baixa renda que não têm como cuidar de adolescentes e jovens que
em maioria das vezes não têm a quem recorrer tendo em vista a incipiência dos programas direcionados a assistir efetivamente
essas pessoas, que por falta de opções de vida são levados a delinquir, com índices maiores na população menos favorecidas. 
O atendimento desta proposição será da maior importância paro o referido município, e sua inclusão no Programa Vida Nova,
poderá ser decisivo, para a redenção de centenas de pessoas que hoje vivem em Estado de desespero. 
Ante o exposto é que vimos nos dirigir aos nossos ilustres pares nesta Casa Legislativa para que dispensem a esta indicação a
necessária e merecida acolhida, tendo em vista o seu alcance social para a população do município de Lajedo/PE.

Sala das Reuniões, em 12 de novembro de 2015.

Ricardo Costa
Deputado

Indicação N° 2768/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja feito apelo ao Excelentíssimo Senhor
Governador do Estado, Paulo Câmara, ao Excelentíssimo Senhor Vice-Governador do Estado, Raul Henry e ao Excelentíssimo
Senhor Secretário de Turismo, Esporte e Lazer, Felipe Augusto Carreras, no sentido de incluir nas metas da Atividade Promoção
e Desenvolvimento do Esporte Educacional o município de Nazaré da Mata/PE.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento a(o) Egrinaldo Floriano Coutinho, Prefeito do
Município de Nazaré da Mata; José Mauricio de Andrade, Vice-Prefeito do Município de Nazaré da Mata; Leonardo Carneiro
Teobaldo, Vereador da Câmara Municipal de Nazaré da Mata; Henrique Severiano de Brito Azedo, Vereador da Câmara Municipal

de Nazaré da Mata; Pedro Gomes de Farias Neto, Vereador da Câmara Municipal de Nazaré da Mata; Salustiano Pereira de Araújo
Neto, Vereador da Câmara Municipal de Nazaré da Mata; José Pereira da Silva Filho, Vereador da Câmara Municipal de Nazaré
da Mata; Severino Antonio de Vasconcelos, Vereador da Câmara Municipal de Nazaré da Mata; Alexandre Abdon de Araújo Lima,
Vereador da Câmara Municipal de Nazaré da Mata; Edelson Severo da Silva, Vereador da Câmara Municipal de Nazaré da Mata;
Ana Claudia de Araújo Albuquerque Soares, Vereadora da Câmara Municipal de Nazaré da Mata; Maristela Maribel de Fontes
Araújo, Vereadora da Câmara Municipal de Nazaré da Mata; Tarciso Rodrigues do Nascimento, Vereador da Câmara Municipal de
Nazaré da Mata; Jonas Gomes de Araújo, Vereador da Câmara Municipal de Nazaré da Mata; Rostand Cysneiros Negromonte
Filho, Vereador da Câmara Municipal de Nazaré da Mata; Rádio FM Nazaré Ltda, Presidência; Sindicato Rural de Nazaré da Mata,
Presidência.

Justificativa

A proposição que ora estamos encaminhado a Mesa Diretora desta Casa Legislativa tem como objetivo a Promoção e o incentivo
da prática esportiva no citado município como forma de minimizar a vulnerabilidade social de crianças e adolescentes.
Como sabemos a prática esportiva é a forma por excelência de integração entre as pessoas, e oferecendo maiores oportunidades
para que possa se dedicar a citada prática estaremos contribuindo para afastá-lo da marginalidade quase sempre presente nos
períodos de ócio a que essas pessoas ficam expostas nessas fase da sua formação.
O atendimento do pleito em questão além do que já foi dito, é uma forma das melhores para que possam ocupar o seu tempo livre
e concorre sobre maneira para torná-los no futuro verdadeiros cidadãos na comunidade quem que residem.
E assim sendo, é que estamos nos dirigimos as autoridades governamentais, objetivando o atendimento dessa propositura que
consideramos das mais importantes, haja vista o alcance social de que se reveste.
Ante o exposto é que vimos nos dirigir aos nossos ilustres pares dessa Assembleia legislativa para que dispensem a mesma a
melhor das acolhidas no intuito da sua viabilização.

Sala das Reuniões, em 12 de novembro de 2015.

Ricardo Costa
Deputado

Indicação N° 2769/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja formulado um APELO ao Exmo. Sr.
Governador de Pernambuco, Paulo Câmara, ao Exmo. Sr. Vice-governador de Pernambuco, Raul Henry, ao Exmo. Sr. Secretário
da Casa Civil, Antônio Figueira, e ao Exmo. Sr. Secretário de Agricultura e Reforma Agrária, Nilton Mota, no sentido de deliberar
a retomada da obra paralisada da Barragem Panelas ll em Cupira.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento a(o) Paulo Câmara, Governador de Pernambuco;
Raul Henry, Vice-governador de Pernambuco; Antônio Figueira, Secretário da Casa Civil; Nilton Mota, Secretário de Agricultura e
Reforma Agrária; Ricacio Toubson Campina da Silva, Vereador; Maria Vieira de Mélo, Vereadora; Maria Josélia de Macena,
Vereadora; Josenildo Benas da Silva, Vereador; Fabio Luiz Lessa, Vereador; Ednaldo José da Silva, Vereador; Cicero Bispo de
Melo, Vereador; David Marques de Amorim, Vereador; Celio Romano Ximenes Fonseca, Vereador; Ailton José da Silva, Vereador;
Sandoval Luna, Prefeito de Cupira.

Justificativa

A Barragem Panelas ll, em Cupira, no Agreste de Pernambuco, faz parte da política pública do Governo do Estado e sua principal
finalidade é a contenção das enchentes da bacia do Rio Uma – um problema que se agravou em 2010, quando 20 pessoas
morreram e 26.996 ficaram desabrigados por causa das fortes chuvas que caíram na região. 
A Barragem Panelas ll foi uma das primeiras que teve a ordem de serviço assinada. A placa da obra informa sua conclusão para
março de 2014, mas infelizmente está paralisada desde setembro de 2013. A sua instalação aumentou os índices de emprego, a
partir da contratação de trabalhadores, houve valorização e preparação da mão de obra e provocou aumento geral na economia
local: procura de casas de aluguéis, aumento do consumo de produtos nos estabelecimentos comerciais, intensa comercialização
da moeda no comércio local, inclusive o fortalecimento do turismo da região, garantindo uma melhor qualidade de vida para as
pessoas.
Atualmente, não podemos deixar de pensar na crise que atravessa o país, e Cupira está inserida nesse contexto. São momentos
difíceis que está exigindo maior comprometimento de todos. O custo de vida aumentou, assim como taxas e impostos, e essa obra
funcionando aqueceria novamente a economia do município. 
Assim, diante da magnitude dessa obra construída com a finalidade de promover o bem-estar social, que exigiu investimentos na
ordem de mais de quarenta milhões para a sua instalação e conclusão, é que entendo caber uma ação urgente, buscando tudo o
que for possível para conseguir a liberação junto aos órgãos e autoridades competentes, para reiniciar a obra da Barragem de
Panelas ll. 
Ante o exposto, solicito aos meus Ilustres Pares à aprovação deste requerimento. 

Sala das Reuniões, em 4 de novembro de 2015.

Henrique Queiroz
Deputado

Indicação N° 2770/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja formulado um APELO ao Exmo. Sr.
Governador de Pernambuco, Paulo Câmara, ao Exmo. Sr. Vice-governador de Pernambuco, Raul Henry, e ao Exmo. Sr. Secretário
da Casa Civil, Antônio Figueira, no sentido de viabilizar a reforma da caixa d’agua que abastece o município de Chã de Alegria.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento a(o) Paulo Câmara, Governador de Pernambuco;
Raul Henry, Vice-governador de Pernambuco; Antônio Figueira, Secretário da Casa Civil; Marcos Gomes do Amaral, Prefeito de
Chã de Alegria; José Leite de Santana, Vice-prefeito de Chã de Alegria; Manoel Gomes do Amaral, Vereador; Mariano Manoel de
Massena Filho, Vereador; Marinaldo Antonio de Souza Santos, Vereador; Albino Carneiro de Andrade, Vereador; José Pedro de
Morais, Vereador; Jose Gustavo de Lima, Vereador; Jorge Diomedes da Silva, Vereador; Evandro de Castro Silva, Vereador; Telmo
Beltrão Pessoa, Vereador.

Justificativa

A presente proposição visa solicitar das autoridades competentes providências no sentido de viabilizar a reforma da caixa d’agua
que abastece o município de Chã de Alegria, na Zona Mata Norte de Pernambuco, atendendo aos pedidos da população. Tenho
sido tem sido procurado por vários munícipes indignados com a falta de manutenção na caixa d’água, que pode gerar o acumulo
de impurezas e sujeiras, prejudicando a saúde do povo de Chã de Alegria. Diante do exposto, solicito aos meus Ilustres Pares para
o pleito acima referenciado.

Sala das Reuniões, em 12 de novembro de 2015.

Henrique Queiroz
Deputado

Indicação N° 2771/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja encaminhando um veemente APELO ao
Exmo. Sr. Governador do Estado de Pernambuco, Paulo Câmara, e ao Exmo. Sr. Secretário de Defesa Social, Alessandro
Carvalho, no sentido de viabilizar a implantação de uma viatura policial no município de Chã de Alegria. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento a(o) Paulo Câmara, Governador de Pernambuco;
Antônio Figueira, Secretário da Casa Civil; Raul Henry, Vice-governador de Pernambuco; Alessandro Carvalho, Secretário de
Defesa Social; Marcos Gomes do Amaral, Prefeito de Chã de Alegria; José de Santana Leite, Vice-prefeito de Chã de Alegria;
Mariano Manoel de Massena Filho, Vereador; Marinaldo Antonio de Souza Santos, Vereador; Manoel Gomes do Amaral, Vereador;
Jose Pedro de Morais, Vereador; Albino Carneiro de Andrade, Vereador; Jose Gustavo de Lima, Vereador; Telmo Beltrão Pessoa,
Vereador; Jorge Diomedes da Silva, Vereador; Evandro de Castro Silva, Vereador.
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Justificativa

Dos maiores medos que a sociedade possui, o medo de sair na rua é o que nos priva de exercermos nosso direito de andar
livremente para onde quisermos e o que coexiste com a sensação de “mãos atadas”. Esta afirmação é a essência da realidade da
população de Chã de Alegria, na Zona da Mata Norte de Pernambuco. Os moradores não possuem a sensação de segurança por
causa da violência generalizada na região. Precisa-se de uma intervenção imediata das forças de Segurança Pública para que a
ordem seja estabelecida e para que principalmente, os moradores possam novamente se sentirem seguros e usufruírem de seu
Direito de ir e vir que todo Cidadão é possuidor. Diante do exposto, solicito a aprovação dos nossos Ilustres Pares para o pleito
acima referenciado.

Sala das Reuniões, em 12 de novembro de 2015.

Henrique Queiroz
Deputado

Requerimento N° 1396/2015
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado um VOTO DE APLAUSO ao
município de Condado pelos seus 53 anos de Emancipação Política, neste dia 11 de novembro. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento a(o) Sra. Sandra Felix da Silva, Prefeita da Cidade
de Condado; Sr. Marcelo Moura, Vereador e Presidente da Câmara de Vereadores de Condado; Sr. Manuel Cândido, Presidente
do Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Condado; Sr. Celio Andrade de Araújo, Cidadão de Condado.

Justificativa

Este requerimento visa congratular o município de Condado pelos seus 53 anos de emancipação política. Registra a história, que
antes de 1800, Goianinha (como era antes de ser Condado) era o ponto onde os matutos provindos das bandas de Nazaré da
Mata, com os cavalos carregados de açúcar e outros produtos agrícolas, em viagem para o porto mais próximo (Goiana), faziam
pousada para descaso e alimentação de si e de seus animais. No local onde hoje é o Clube Municipal havia um rancho que servia
de abrigo a estes viajantes. Lá eles faziam refeições e dormiam em redes.
O povoamento do município teve início nos fins do século XVIII. Em 1835, Goianinha, acolheu os legalistas que fugiram de Goiana
em virtude da ocupação daquela cidade pelos adeptos do movimento revolucionário conhecido por “Guerra dos Cabanos”.
No povoado, em 1870, intenso surto de “Bexiga” vitimou a maior parte da população. Para debelar os efeitos maléficos a população
religiosa fez uma promessa fervorosa a São Sebastião, conseguindo-se o milagre da debelação do mal. Por vontade popular o
santo mártir se tornou co-padroeiro da localidade.
O topônimo do município que antes era Goianinha, por sugestão do geógrafo-historiador Mario Melo, passou a se chamar
CONDADO, em homenagem ao Engenho Condado e riacho do mesmo nome ali existente.
Inicialmente, o distrito de Condado era denominado Goianinha e integrava o território do município de Goiana. Foi criado pela lei
municipal nº. 28, de 07 de julho de 1896. Teve o nome mudado para Condado a 31 de dezembro de 1943, através do decreto-lei
estadual nº. 952.
Em 23 de março de 1944, foi assentada a cruz na torre da atual Igreja Matriz, o que marcou a inauguração do novo templo. Foi
elevado à categoria de município autônomo, por lei estadual nº. 3.340, a 31 de dezembro de 1958. Sua instalação ocorreu a 11 de
novembro de 1962. Administrativamente é formado pelo distrito Sede.
Condado é considerada Terra do Cavalo-marinho, e na cultura diversas manifestações artísticas, como coco-de-roda, ciranda,
maracatu, entre outros.
Na passagem dos 53 anos de Condado, envio os parabéns, a fim de prestar esta justa homenagem aos condadenses. Destarte,
peço aos meus Ilustres Pares, a aprovação do presente Requerimento.

Sala das Reuniões, em 10 de novembro de 2015.

Beto Accioly
Deputado

REPUBLICADO

Requerimento N° 1403/2015
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja consignado na Ata dos trabalhos desta
Casa, um Voto de Congratulações, pelos 24 anos da TV TRIBUNA, no próximo dia 15 de novembro de 2015.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento a(o) Paulo Câmara, Governador do Estado de
Pernambuco; Raul Henry, Vice-Governador do Estado de Pernambuco; Roberta Jungman, colunista da Folha de Pernambuco;
Magno Martins, Blogueiro; Henrique Barbosa, Jornalista; Aldo Vilela, Jornalista; Claudia Elói da Hora, Presidente do Sindicato dos
Jornalistas Profissionais de Pernambuco; Jamildo Melo, Blogueiro; Inaldo Sampaio, Blogueiro; Gabriel Moitas, Diretor da 3 Pontos
Comunicação LTDA; A-SIM Marketing e Comunicação, Diretores; Samir Abou Hana, Jornalista e Apresentador; Dr. Josias
Albuquerque, Presidente Federação do Comércio - FECOMERCIO; Francisco Sabóia, Presidente do Porto Digital; Yuri Maia Leite,
Diretor da Rede Globo; Eduardo Monteiro, Diretor da Folha de Pernambuco; Pedro Paulo, Jornalista da TV NOVA; Múcio Aguiar
Neto, Presidente da Associação da Imprensa de Pernambuco – AIP; Luiz Lourenço dos Santos, TV UNIVERSITÁRIA; João Carlos
Pedrosa da Fonseca, Superintendente da TV Tribuna.

Justificativa

A TV TRIBUNA foi fundada em 15 de novembro de 1991, no bairro de Ouro Preto, cidade de Olinda, e desde então apresenta
à sociedade pernambucana mais informação, conhecimento, entretenimento e diversão. Retransmitindo a programação da
Band, a TV TRIBUNA possui excelentes índices de audiência em seus horários, refletindo espaços nobres para as
propagandas regionais, garantindo aos seus clientes/anunciantes o resultado dos esforços de mídia planejados, além de
desenvolver suas atividades cumprindo seu papel social junto ao Estado e à comunidade. Abrange uma das maiores áreas
de cobertura de emissoras de TV em nosso Estado, o que dá a possibilidade de enriquecer a atividade televisiva em
Pernambuco.
Como parlamentar e grande admirador da TV TRIBUNA, não poderia deixar de registrar essa data tão significativa, e, na ocasião
parabenizá-la pelos seus 24 anos de existência, e, como forma de homenageá-la e nos unirmos as comemorações que deverão
se realizar nos quarto cantos do Estado, especialmente em Olinda, onde permanece sediada, é que estamos pleiteando a Mesa
Diretora desta Casa um Voto de Congratulações que consideramos como dos mais justos e oportuno .
Dessa forma, resta-nos pleitear junto aos nossos ilustres pares nesta Casa Joaquim Nabuco, que dispensem ao requerimento em
pauta, a melhor das acolhidas, no sentido de sua aprovação em Plenário.

Sala das Reuniões, em 12 de novembro de 2015.

Ricardo Costa
Deputado

Requerimento N° 1404/2015
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja consignado na Ata dos Trabalhos de
hoje um Voto de Aplauso ao Governo de Pernambuco, parabenizando-o pelo anúncio do resultado do Escritório de Projetos, no
Palácio do Campo das Princesas, no dia 9 de novembro de 2015.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento a(o) Paulo Câmara, Governador de Pernambuco;
Raul Henry, Vice-governador de Pernambuco; Antônio Figueira, Secretário da Casa Civil; Sérgio Xavier, Secretário de Meio
Ambiente; Felipe Carreras, Secretário de Turismo, Esporte e Lazer; Danilo Cabral, Secretário de Planejamento e Gestão; Evandro

Avelar, Secretário de Micro e Pequena Empresa, Trabalho e Qualificação; Márcio Stefanni, Secretário da Fazenda; Milton Coelho,
Secretário de Administração; José Coimbra Patriota Filho, Prefeito de Afogados da Ingazeira e Presidente da AMUPE; Luciano
Torres Martins, Prefeito de Ingazeira e Vice-presidente da AMUPE; Lourival Antonio Simões Neto, Prefeito de Petrolândia; Jorge
Alexandre Soares da Silva, Prefeito de Camaragibe; Eduardo Gonçalves Tabosa Júnior, Prefeito de Cumaru; Genivaldo Menezes
Delgado, Prefeito de Águas Belas.

Justificativa

O Governador de Pernambuco, Paulo Câmara, reuniu no dia 09 de novembro de 2015, 110 Prefeitos para divulgar o resultado do
Escritório de Projetos, que selecionou 47 propostas nas áreas de urbanização, saneamento, meio ambiente e saúde. Essas
proposições devem virar obras e ações em 123 municípios pernambucanos. O ato lotou o Salão das Bandeiras do Palácio do
Campo das Princesas com gestores de todas as regiões do Estado.
O chefe do Executivo pernambucano destacou a ação do Governo em tempos de crise. “Em um momento como esse, é importante
reafirmarmos o nosso compromisso com a democracia, estabilidade econômica e os avanços sociais. Sabemos que essa crise
vem atingindo, claramente, muitos aspectos da qualidade de vida do povo. Sabemos que tivemos erros na condução de muitas
políticas, mas não cabe mais avaliar o passado. Já está muito bem dito quem foram os atores que fizeram isso acontecer. O
importante é pensarmos para frente; pensarmos no futuro”.
Paulo Câmara explicou que as prefeituras beneficiadas terão a oportunidade de melhorar a vida do povo das suas respectivas
cidades. O detalhamento das propostas - cujo investimento total será de R$ 10 milhões - foi feito pelo Secretário de Planejamento
e Gestão, Danilo Cabral. A pasta é responsável por gerir o escritório. Na presença da direção da Associação Municipalista de
Pernambuco (AMUPE), o titular da pasta revelou que as proposições classificadas vão contemplar 47 municípios do Agreste; 39
da Zona da Mata; 35 do sertão e dois da Região Metropolitana.
Do total de 47 projetos, 18 são na área de urbanização; 11 para o saneamento; 14 são destinados ao meio ambiente. Os outros
quatro são para a saúde. Levando em consideração a construção desses projetos, 12 são resultado de um consórcio de municípios
e 35 foram concebidos individualmente pelas prefeituras.
O Escritório funciona como um núcleo de apoio aos municípios, oferecendo orientação na captação e administração de recursos
e convênios. No ato, também foi anunciada a liberação de R$ 30 milhões das edições 2014 e 2013 do Fundo Estadual de Apoio
ao Desenvolvimento Municipal (FEM). O aporte será para 161 planos de trabalho em 102 municípios. O FEM 2015 vai destinar R$
263 milhões para as cidades pernambucanas; um aumento de 6% em relação à versão de 2014. A atual edição do fundo reserva
ainda 5% dos recursos para políticas para as mulheres.
Ante o exposto, solicito aos meus Ilustres Pares à aprovação do requerimento em tela.

Sala das Reuniões, em 12 de novembro de 2015.

Henrique Queiroz
Deputado

Requerimento N° 1405/2015
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja consignado na Ata dos Trabalhos um
Voto de Aplauso ao Presidente do Tribunal de Contas do Estado de Pernambuco, Conselheiro Valdecir Pascoal, parabenizando-o
pelo recebimento do Colar do Mérito Ministro Victor Nunes Leal, no Tribunal de Contas do Município do Rio de Janeiro, em 03 de
novembro de 2015.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento a(o) Paulo Câmara, Governador de Pernambuco;
Raul Henry, Vice-governador de Pernambuco; Antônio Figueira, Secretário Estadual da Casa Civil; Valdecir Pascoal, Presidente do
Tribunal de Contas de Pernambuco; Carlos Loreto, Vice-presidente do Tribunal de Contas de Pernambuco; Jonas Lopes de
Carvalho Junior, Presidente do Tribunal de Contas do Rio de Janeiro; Aloysio Neves Guedes, Vice-presidente do Tribunal do Rio
de Janeiro; Thiers Vianna Montebello, Presidente de Contas do Município de Rio de Janeiro; Marcos Vinícios Rodrigues Vilaça,
Membro da Academia Brasileira de Letras.

Justificativa

O Tribunal de Contas do Município do Rio de Janeiro (TCM-RJ) homenageou no dia 3 de novembro com o Colar do Mérito Ministro
Victor Nunes Leal sete personalidades que se destacaram na luta pelo fortalecimento do Sistema Tribunais de Contas, entre elas
o presidente do Tribunal de Contas de Pernambuco (TCE) e da Atricon, Conselheiro Valdecir Pascoal.
A solenidade ocorreu no Palácio da Cidade, sede da Prefeitura da capital carioca, e assinalou os 35 anos de fundação do
TCM-RJ. Prestigiaram o evento, dentre outras autoridades, o conselheiro e presidente do Tribunal, Thiers Montebello, que
conduziu os trabalhos, o prefeito Eduardo Paes, os acadêmicos Marcos Vinicius Vilaça e Arnaldo Niskier (ABL), o ex-ministro
da Justiça Bernardo Cabral, o Presidente do Tribunal de Justiça, Desembargador Luiz Fernando Ribeiro de Carvalho, o
Presidente do TCE-RJ, Conselheiro Jonas Lopes de Carvalho Júnior, o Cônsul-geral de Portugal Nuno de Mello Belo e o
Presidente da Abracom, Conselheiro Francisco Neto (TCM-BA). Também foram anotadas as presenças dos Presidentes do
TCE-AL e do TCE-PB, Conselheiros Otávio Lessa e Arthur Cunha Lima, respectivamente, e do conselheiro Hélio Parente
(TCM-CE).
Coube ao Conselheiro Valdecir Pascoal fazer o discurso de agradecimento em nome de todos os homenageados: além dele
próprio, Guilherme D’Oliveira Martins (ex-presidente do Tribunal de Contas de Portugal que não pôde estar presente mas enviou
uma mensagem de agradecimento), Jair Lins Neto (Conselheiro aposentado do TCM-RJ), José Farinha Tavares (Juiz do Tribunal
de Contas de Portugal), Marcius Costa Ferreira (Juiz de Direito), Sebastião Helvécio (Presidente do TCE-MG e do Instituto Rui
Barbosa) e Sérgio Ciqueira Rossi.
O Colar do Mérito Victor Nunes Leal é entregue anualmente pelo TCM-RJ desde 2004. Ele tem o formato de uma estrela, de cinco
braços, com a efígie em alto relevo do ex-ministro do Supremo Tribunal Federal (STF), Victor Nunes Leal, acompanhado de um
distintivo de alfinete, uma roseta e um diploma. Todos têm o brasão do município do Rio de Janeiro.
Nesta oportunidade, quero parabenizar o Conselheiro Valdecir Pascoal e renovar os votos de estima e distinguida consideração.
Ante o exposto, solicito aos meus Ilustres Pares à aprovação deste requerimento.

Sala das Reuniões, em 12 de novembro de 2015.

Henrique Queiroz
Deputado

Requerimento N° 1406/2015
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja consignado na Ata dos trabalhos desta
Casa, no dia de hoje, Voto de Congratulações aos Familiares do patriarca Mestre Salustiano, pela celebração dos 70 Anos
do Rabequeiro, que estão sendo comemorado na Casa da Rabeca, na cidade Tabajara em Olinda/PE.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento a(o) Paulo Câmara, Governador do Estado de
Pernambuco; Renildo Calheiros, Prefeito de Olinda; Família Salustiano e Rabeca Encantada, Diretores; Jornalista Jô Mazzarolo,
Diretora de Jornalismo da TV Globo; Jornalista Yuri Maia Leite, Diretor da Rede Globo; Pedro Paulo, Diretor Presidente da Tv Nova
Nordeste; José Carlos Pedrosa da Fonseca, Diretor da Tv Tribuna; Luiz Lourenço dos Santos, Diretor da Tv Universitária; Marcelo
de Santana Soares, Vereador do município de Olinda; Mônica Maria da Silva Mendes Ribeiro,, VereadorA do município de Olinda;
Júnior Alves, Vereador do município de Olinda; Jesuino Gomes de Araújo Neto, Vereador do município de Olinda; Maria das Graças
Barbosa Morais Fonseca, Vereador do município de Olinda; Ivanildo Francisco Guabiraba, Vereador do município de Olinda; Joab
Teodoro do Nascimento, Vereador do município de Olinda; Izael Djalma do Nascimento, Vereador do município de Olinda; Jonas
de Moura Ribeiro Junior, Vereador do município de Olinda; José Fernando da Silva Vieira, Vereador do município de Olinda; Jorge
Salustiano de Sousa Moura, Vereador do município de Olinda; Ricardo Sergio Contente Pimentel, Vereador do município de
Olinda; Arlindo Nemesio de Siqueira Cavalcanti Neto, Vereador do município de Olinda; Algerio Antonio da Silva, Vereador do
município de Olinda; Marcelo Santa Cruz de Oliveira, Vereador do município de Olinda; Márcio Cordeiro da Silva, Vereador do
município de Olinda; Severino Barbosa de Souza, Vereador do município de Olinda; Vicente Lopes da Silva, Presidente da Câmara
de Dirigentes Lojistas de Olinda; Alceu Valença, Cantor; Novinho da Paraíba, Cantor; Jorge de Altinho, Cantor; Cristina Amaral,
Cantora; Banda Dessinée, Cantores; Getúlio Cavalcanti, Cantor; Ferrugem, Cantores; Romero Pernambucano, Cantor; Banda Som
Brasileiro, Cantores; Boi de Mainha, Cantores; Orquestra Embarca Som, Cantores; Aderval Barros, Diretor Geral da Rádio
Olinda/PE; Ivanildo Sampaio, Jornalista; Lídia Barros, Jornalista; Marisa Gibson, Jornalista; João Alberto, Jornalista; Márcio Didier,
Jornalista; Roberta Jungmann, Jornalista; Magno Martins, Jornalista e Blogueiro; Henrique Barbosa, Jornalista; Aldo Vilela,
Jornalista; Claudia Elói da Hora, Jornalista; Edvaldo Morais, Jornalista; Inaldo Sampaio, Jornalista; Samir Abou Hana, Jornalista e
Apresentador.

Requerimentos
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Justificativa

Família do Mestre Salustiano celebra 70 anos do patriarca, morto em 2008, se estivesse vivo, nesta quinta-feira (12) o Mestre Salú
comemoraria 70 anos. Para celebrar a data, a família do rabequeiro e brincante prepararam uma programação especial, com
apresentações musicais e uma exposição. 
A abertura da exposição 70 anos de Salú, com o acervo do patriarca dos Salustiano. São adereços e itens como rabecas, mantos,
golas de maracatu, instrumentos musicais diversos e fotografias que recontam a trajetória do Mestre enquanto um dos principais
nomes da cultura regional em Pernambuco. 
Na abertura, a mostra contará ainda com a presença de alunos das escolas da comunidade da Cidade Tabajara, bairro onde está
a situada a Casa da Rabeca. A exposição pode ser conferida de 9h às 17h até a sexta-feira (13).
No sábado (14), as festividades se encerram com uma grande festa dedicada aos ritmos regionais, tal como o Mestre Salu gostava.
Entre as atrações estão Petrúcio Amorim; Santanna, o Cantador; Cavalo Marinho Boi Matuto do Mestre Salustiano, de Olinda; e o
grupo Família Salustiano e a Rabeca Encantada. A noite será animada ainda com o Encontro de Poetas de Mestre de Maracatu
Rural. A festa tem início às 20h. 
Dos 15 filhos que ele teve, 12 são artistas, conta Pedro, atual gerente do espaço.  “A Casa da Rabeca é um espaço multicultural.
Atinge muitos públicos, não só o que gosta de pé-de-serra. É importante mostrar que Salustiano fazia arte também com o frevo,
cavalo marinho, maracatu. ” 
A história dos Salu começou ainda na década de 1960, quando o patriarca saiu da Zona da Mata para morar em Olinda, trazendo
consigo a tradição e as referências do maracatu rural e do cavalo-marinho que fizeram parte da sua infância, repassadas pelo seu
pai, João Salustiano. “Salu vendia picolé em escolas, trabalhou em casa de família, em limpeza de esgoto. Salu chegou a passar
fome; e seus filhos, necessidade”, lembra o bailarino. “Mas a cultura popular sempre foi seu grande amor.
Tamanha era relação do mestre Salustiano com as manifestações populares que, além de brincante, ele se transformou também
em agente político. “Essa presença dele no meio político começou com apoio de Leda Alves (atriz e atual secretária de Cultura do
Recife), que indicou Salu para fazer um comercial em que precisavam de um brincante. Depois, no governo de Miguel Arraes, Leda
Alves assumiu a presidência da Fundarpe e levou Salu para sua assessoria. Foi nessa época que ele criou a Associação de
Maracatu de Baque Solto de Pernambuco. No início, eram apenas 12 grupos; hoje, são mais de 100. Além de levantar a bandeira
da cultura popular, ele uniu os grupos”, lembra o filho. “Nas viagens dele para fora do Estado e do Brasil, vinham às oportunidades.
E Salú soube aproveitar cada uma delas.”
Mestre Salustiano virou nome famoso e professor de artistas nacionais, que procuravam a Ilumiara Zumbi como escola de arte e
de mergulho na identidade brasileira. Dinda, o filho rabequeiro de Salú, o caçula dos homens, “o mais completo de todos”, segundo
Pedro (já que, como o pai, dança, toca e borda golas de caboclo de lança),lembra que, pela Casa da Rabeca, já passaram alunos
como “(o músico) Siba e (o multiartista) Antônio Nóbrega”. “Gente que veio beber da fonte” da família ilustre. Sua contribuição à
história pernambucano levou Salustiano a receber o título de Patrimônio Vivo de Pernambuco, em 2005.
O legado do mestre também deve virar filme, com direção do cineasta pernambucano Tiago Leitão. O documentário, Filhos do
Mestre, vem sendo filmado desde 2013, e reúne depoimentos dos descendentes do músico e brincante.
Como parlamentar e pernambucano não podemos deixar passar em branco a Celebração dos 70 anos do grande artista e
rabequeiro Mestre Salustiano. 
Ante o exposto é que vimos solicitar dos nossos ilustres pares nesta Assembleia Legislativa a melhor das acolhidas para esta
proposição.

Sala das Reuniões, em 12 de novembro de 2015.

Ricardo Costa
Deputado

Requerimento N° 1407/2015
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais que seja formulado um Voto de Aplauso a 1ª
Igreja Batista do Rio Formoso, pelos seus 67 anos de serviços prestados a comunidade carente de Rio Formoso. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento a(o) Severino José Etelvino, Pastor.

Justificativa

Em um notório e excelente trabalho a referida Igreja Batista vem desempenhando ao longo dos anos nas regiões carentes de Rio
Formoso, diversas obras sociais são realizadas, tais como a recuperação de pessoas viciadas em alcoolismo e drogas. A
população reconhece o magnífico trabalho da Instituição Religiosa que cada vez mais vem se empenhando em restaurar a
integridade de todos aqueles que pretendem abandonar o vício. Infelizmente os poucos programas sociais existentes, são nem
perto de insuficientes para atender a demanda de tantas pessoas que buscam abandonar as drogas e afins. Entidades como esta,
ressaltam a importância da presença de obras sem fins lucrativos, que visam o benefício do próximo, sem que seja retraído algum
bem ou serviço como troca. A realização desta honrosa prestação de serviço a sociedade voluntário é um ato honroso e digno de
“Voto”, portanto, considerando como plenamente justificado o pleito contido nesta proposição, solicito a aprovação dos Ilustres
Pares pare este requerimento. 

Sala das Reuniões, em 12 de novembro de 2015.

Joel da Harpa
Deputado

Requerimento N° 1408/2015
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja transcrito nos Anais desta Casa
Legislativa o artigo “Tecnologia para o desenvolvimento de Pernambuco”, de autoria do presidente da MV, Paulo Magnus,
publicado no Diario de Pernambuco, seção Opinião, em 10 de novembro de 2015.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento a(o) Paulo Magnus, presidente da MV; Francisco
Saboya, presidente do Porto Digital; Moises Assayag, presidente do Grupo Provider; Romero Guimarães, presidente da ATI; Lúcia
Melo, secretária de Ciência, Tecnologia e Inovação do Estado de Pernambuco; Anísio Brasileiro de Freitas Dourado, reitor da
UFPE.

Justificativa

O artigo supracitado trata da importância da educação, ciência e tecnologia para transformar a realidade econômica e social do
nosso Estado. O ilustre autor defende a necessidade de apoio do poder público em prol do desenvolvimento do País, na
implantação de incubadoras de empresas nas universidades, na instalação de parques tecnológicos, entre outras ações. 

Portanto, segue na íntegra o referido texto:

“Tecnologia para o desenvolvimento de Pernambuco 
Educação, Ciência e Tecnologia são as chaves que podem abrir as portas para o desenvolvimento e transformar a realidade
econômica e social de Pernambuco. Um dos maiores desafios enfrentados pelos nossos gestores públicos ainda é a nossa
dependência tecnológica e nível incipiente de inovação das empresas.
Nas últimas décadas, essa realidade vem sendo alterada com a transformação do Recife em uma smart city, por meio do Porto
Digital, que provoca o desenvolvimento de tecnologias, o crescimento educacional dos nossos profissionais, e a implantação e o
surgimento de novas empresas nesse setor.
Além do Porto Digital, o Centro de Informática da UFPE e o Itep ajudam a provar que já conseguimos superar uma grande barreira:
mostrar ao empresariado local que tecnologia e inovação não são acessórios, mas, sim, instrumentos de sobrevivência no cenário
global. Um exemplo disso é a própria MV. Com sede no Recife, hoje é um dos principais players nacionais no desenvolvimento de
software especializado. Empenhada em tornar a gestão da saúde mais eficiente, humanizada e sustentável no Brasil e além do
território nacional, a MV, que cada vez mais expande seu market share, sobretudo, na América Latina, marca um novo cenário no
cuidado da saúde e do bem-estar por meio de tecnologias que conectam pessoas, médicos, hospitais, clínicas, laboratórios e
demais atores da saúde pública e privada.
Agora, precisamos aprender a transformar conhecimento em riqueza. Além do estímulo à participação de pesquisadores em
projetos de interesse das companhias, mecanismos como incubadoras de empresas nascentes nas universidades, parques
tecnológicos congregando centros de pesquisas e empresas com interesse em tecnologia e inovação podem ser fomentados por
políticas públicas para criar pontes de cooperação, em benefício da economia do Estado.

Estabelecida essa plataforma básica de ciência e tecnologia (C&T), temos agora a responsabilidade de ampliar, com qualidade, o
sistema existente e também dedicar atenção às demandas do desenvolvimento do país. Isso implica o enfrentamento de desafios
que merecerão esforços iguais ou maiores que aqueles já empregados na construção do sistema básico de C&T.”
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres pares a aprovação deste requerimento.

Sala das Reuniões, em 11 de novembro de 2015.

Tony Gel
Deputado

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA, REALIZADA EM 14 DE OUTUBRO DE 2015.

Às onze horas do dia quatorze de outubro de dois mil e quinze, no Plenarinho II, localizado no quinto andar do Anexo I do
Edifício Senador Nilo Coelho, nos termos regimentais e em obediência à convocação por Edital do Presidente deste Colegiado
Técnico Deputado Ângelo Ferreira, Reuniram-se os Deputados Bispo Oséssio Silva e Eduíno Brito membro titular; e o Deputado
Joel da Harpa, membro suplente. Havendo quórum regimental, o Senhor Presidente deu por iniciada a reunião, com a
distribuição da Pauta a seguir: Projeto de Lei Complementar  nº 493/2015, de autoria do Poder Executivo,  Relator Deputado
Eduíno Brito; Projeto de Lei Ordinária n° 480/2015, de autoria do Deputado Augusto César, relator Deputado Joel da Harpa;
Projeto de Lei Ordinária n° 481/2015, de autoria do Deputado Lula Cabral, relator Deputado Bispo Ossésio Silva; Projeto de Lei
Ordinária n° 482/2015, de autoria do Deputado Clodoaldo Magalhães, relator Deputado Eduíno Brito; Projeto de Lei Ordinária
n° 483/2015, de autoria do Poder Executivo, relator Deputado Joel da Harpa; Projeto de Lei Ordinária n° 486/2015, de autoria
do Deputado Lucas Ramos, relator Deputado Bispo Ossésio Silva; Projeto de Lei Ordinária n° 487/2015, de autoria do Deputado
Silvio Costa Filho, relator Deputado Eduíno Brito ; Projeto de Lei Ordinária n° 488/2015, de autoria do Deputado Clodoaldo
Magalhães, relator Deputado Joel da Harpa; Projeto de Lei Ordinária n° 489/2015, de autoria do Deputado Álvaro Porto, relator
Deputado Bispo Ossésio Silva; Projeto de Lei Ordinária n° 494/2015, de autoria do Poder Executivo, relator Deputado Joel da
Harpa; Projeto de Lei Ordinária n° 495/2015, de autoria do Poder Executivo, relator Deputado Eduíno Brito; Projeto de Lei
Ordinária n° 496/2015, de autoria do Poder Executivo, relator Deputado Bispo Ossésio Silva. Dano continuidade aos trabalhos
o senhor presidente pós em discursão os Projetos de Lei a seguir: Projeto de Lei Complementar nº 478/2015, de autoria do
Poder Executivo, relator Deputado Joel da Harpa – Aprovado por unanimidade; Projeto de Lei Ordinária nº 370/2015, de autoria
do Deputado Guilherme Uchôa, relator Deputado Bispo Ossésio Silva - Aprovado por unanimidade; Projeto de Lei Ordinária nº
377/2015, de autoria do Deputado Augusto César, relator Deputado Eduíno Brito – Aprovado por unanimidade; Projeto de Lei
Ordinária n° 389/2015, de autoria do Deputado Joaquim Lira, relator Deputado Joel da Harpa – Aprovado por unanimidade;
Projeto de Lei Ordinária n° 433/2015, de autoria do Deputado Antônio Moraes, relator Deputado Bispo Ossésio Silva – Aprovado
por unanimidade; Projeto de Lei Ordinária nº 476/2015, de autoria do Poder Executivo, relator Deputado Eduíno Brito –
Aprovado por unanimidade; Projeto de Lei Ordinária nº 494/2015, de autoria do Poder Executivo, relator Deputado Joel da
Harpa – Aprovado por unanimidade; Nada mais havendo a tratar o senhor Presidente deu por encerrada a presente Reunião,
convocando outra, para a próxima quarta-feira às onze horas, no Plenarinho II, 5º andar, do Anexo I do Edifício Senador Nilo
Coelho. E do que para tudo constar, foi lavrada e digitada a presente Ata que vai por todos assinada, sem emendas, rasuras,
entrelinhas ou ressalvas.

Deputado Ângelo Ferreira
Presidente

MEMBROS TITULARES:
Deputado Adalto Santos
Deputado Rogério Leão
Deputado Eduíno Brito

PORTARIA Nº 188/15
A SUPERINTENDENTE GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, tendo
em vista o Requerimento Funcional nº 349600/2015, e Parecer da Procuradoria Geral nº 1094/2015,
RESOLVE: designar para responder pela Gerência de Relações Públicas, da Superintendência de Comunicação Social, o servidor
SILVIO TAVARES DE AMORIM, matrícula nº 24.379, em virtude da licença maternidade da servidora KARINA GISELLE
CAVALCANTE PESSOA BARACHO, matrícula nº 42.322, a partir de 14 de setembro de 2015, ambos à disposição deste Poder
Legislativo.

Sala Austro Costa, 12 de novembro de 2015.

ROBERTA SANTANA DO AMARAL
Superintendente Geral

PORTARIA Nº 189/15
A SUPERINTENDENTE GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, e
tendo em vista o contido no Ofício nº 82/2015, do Superintendente da Escola do Legislativo, Sebastião Rufino,
RESOLVE: lotar na Escola do Legislativo, a servidora MARIA JOSÉ FIDELIS MOURA GOUVEIA, matrícula nº 42.362, ora a disposição
deste Poder, retroagindo ao dia 01 de novembro do corrente ano.

Sala Austro Costa, 12 de novembro de 2015.

ROBERTA SANTANA DO AMARAL
Superintendente Geral

PORTARIA Nº 190/15
A SUPERINTENDENTE GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, e
tendo em vista o contido no Ofício nº 178/2015, do Presidente deste Poder Legislativo, Deputado Guilherme Uchoa,
RESOLVE: fazer retornar à Prefeitura Municipal de Itapissuma, a servidora GIZELDA COSTA DE MACEDO, matrícula nº 0613, com
efeitos retroativos a 1º de janeiro de 2015.

Sala Austro Costa, 12 de novembro de 2015.

ROBERTA SANTANA DO AMARAL
Superintendente Geral

Portarias

Ata de Comissão
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COMISSÕES PARLAMENTARES TEMPORÁRIAS 

COMISSÃO PARLAMENTAR DE INQUÉRITO 

APURAR ATUAÇÃO IRREGULAR DE ESTABELECIMENTOS DE ENSINO SUPERIOR E DE PÓS-GRADUAÇÃO NO ESTADO 

TITULARES PARTIDO
DEPUTADO RODRIGO NOVAES PSD – PRESIDENTE 
DEPUTADO MIGUEL COELHO PTB – VICE-PRESIDENTE DEPUTADA TERESA LEITÃO
DEM - RELATORA
DEPUTADO JOAQUIM LIRA PSD
DEPUTADO LUCAS RAMOS PSB
DEPUTADO ODACY AMORIM PT
DEPUTADO RICARDO COSTA PMDB
DEPUTADO SILVIO COSTA FILHO PTB
DEPUTADO TONY GEL PMDB

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADO ALUISIO LESSA PSB
DEPUTADO BOTAFOGO PDT
DEPUTADO CLAUDIANO MARTINS FILHO PSDB
DEPUTADO EDILSON SILVA PSOL
DEPUTADO JOÃO EUDES PRP
DEPUTADO JÚLIO CAVALCANTI PTB
DEPUTADA SIMONE SANTANA PSB
DEPUTADA RAQUEL LYRA PSB
DEPUTADO ROMÁRIO DIAS PTB 

ESPECIAIS 

ACOMPANHAR E FACILITAR O PROCESSO DE ADEQUAÇÃO, PELOS MUNICÍPIOS, À POLÍTICA NACIONAL DE RESÍDUOS
SÓLIDOS

TITULARES PARTIDO
DEPUTADO RODRIGO NOVAES PSD – PRESIDENTE 
DEPUTADO JOSÉ HUMBERTO CAVALCANTI PTB – VICE-PRESIDENTE DEPUTADA PRISCILA KRAUSE

DEM - RELATORA
DEPUTADO EDILSON SILVA PSOL
DEPUTADO TONY GEL PMDB

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADO CLAUDIANO MARTINS FILHO PSDB
DEPUTADO MIGUEL COELHO PSB
DEPUTADO ROGÉRIO LEÃO PR
DEPUTADO SILVIO COSTA FILHO PTB
DEPUTADA SOCORRO PIMENTEL PSL

ACOMPANHAR AS AÇÕES E OBRAS DE MOBILIDADE E ACESSIBILIDADE URBANA E TRANSPORTE COLETIVO NO ESTADO
DE PERNAMBUCO

TITULARES PARTIDO
DEPUTADO ZÉ MAURICIO PP - PRESIDENTE
DEPUTADO SILVIO COSTA FILHO PTB - VICE-PRESIDENTE
DEPUTADA RAQUEL LYRA PSB - RELATORA
DEPUTADO BISPO OSSESIO SILVA PRB
DEPUTADO RICARDO COSTA PMDB

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADO EDUINO BRITO PHS
DEPUTADO JOEL DA HARPA PROS
DEPUTADO JÚLIO CAVALCANTI PTB
DEPUTADO PEDRO SERAFIM NETO PDT
DEPUTADO PROFESSOR LUPÉRCIO SD

COMBATE AO HIV/AIDS, TUBERCULOSE E HEPATITE
TITULARES PARTIDO
DEPUTADA TERESA LEITÃO PT - PRESIDENTE
DEPUTADA SIMONE SANTANA PSB – VICE-PRESIDENTE
DEPUTADA SOCORRO PIMENTEL PSL - RELATORA
DEPUTADO CLODOALDO MAGALHÃES PSB
DEPUTADO DR. VALDI PP

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADO ANTÔNIO MORAES PSDB
DEPUTADO JÚLIO CAVALCANTI PTB
DEPUTADO ODACY AMORIM PT
DEPUTADO PROFESSOR LUPÉRCIO SD
DEPUTADO RICARDO COSTA PMDB

ACOMPANHAR A SITUAÇÃO DAS OBRAS FEDERAIS QUE ESTÃO SENDO EXECUTADAS EM NOSSO ESTADO, PELO
PROGRAMA DE ACELERAÇÃO DO CRESCIMENTO – PAC

TITULARES PARTIDO
DEPUTADO MIGUEL COELHO PSB - PRESIDENTE
DEPUTADA TERESA LEITÃO PT – VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO DIOGO MORAES PSB - RELATOR
DEPUTADO ALUÍSIO LESSA PSB
DEPUTADO SÍLVIO COSTA FILHO PTB

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADO ANDRÉ FERREIRA PMDB
DEPUTADO JOAQUIM LYRA PSD
DEPUTADO ZÉ MAURICIO PP
DEPUTADO JÚLIO CAVALCANTI PTB
DEPUTADO PEDRO SERAFIM NETO PDT

FRENTES PARLAMENTARES

DEFESA DA SEGURANÇA PÚBLICA EM NOSSO ESTADO

COORDENADOR-GERAL: DEPUTADO JOEL DA HARPA

COMPONENTES PARTIDO
DEPUTADO EDUÍNO BRITO PHS
DEPUTADO EDILSON SILVA PSOL

DEPUTADO JOEL DA HARPA PROS
DEPUTADO PEDRO SERAFIM NETO PDT
DEPUTADO ZÉ MAURÍCIO PP

SETOR DO COMÉRCIO VAREJISTA E DA MICRO E PEQUENA EMPRESA

COORDENADOR-GERAL: DEPUTADO TONY GEL

COMPONENTES PARTIDO
DEPUTADO ANDRÉ FERREIRA PMDB
DEPUTADO HENRIQUE QUEIROZ PR
DEPUTADO JOÃO EUDES PRP
DEPUTADO RICARDO COSTA PTB
DEPUTADO TONY GEL PMDB

REVITALIZAÇÃO DO RIO SÃO FRANCISCO E DEMAIS RIOS DE PERNAMBUCO

COORDENADOR-GERAL: DEPUTADO ODACY AMORIM 

COMPONENTES PARTIDO
DEPUTADO JÚLIO CAVALCANTI PTB
DEPUTADO LUCAS RAMOS PSB
DEPUTADO MIGUEL COELHO PSB
DEPUTADO ODACY AMORIM PT
DEPUTADO RODRIGO NOVAES PSD
DEPUTADA SOCORRO PIMENTEL PSL
DEPUTADO TONY GEL PMDB

DEFESA DA FAMÍLIA E DA VIDA

COORDENADOR-GERAL: DEPUTADO PASTOR CLEITON COLLINS 

COMPONENTES PARTIDO
DEPUTADO ADALTO SANTOS PSB
DEPUTADO ANDRÉ FERREIRA PMDB
DEPUTADO BISPO OSSÉSIO SILVA PRB
DEPUTADO JOEL DA HARPA PROS
DEPUTADO ODACY AMORIM PT
DEPUTADO PASTOR CLEITON COLLINS PP
DEPUTADO PROFESSOR LUPÉRCIO SD
DEPUTADA SOCORRO PIMENTEL PSL
DEPUTADO ZÉ MAURÍCIO PP

SOLUÇÕES HÍDRICAS PARA PERNAMBUCO

COORDENADOR-GERAL: DEPUTADO JOÃO EUDES

COMPONENTES PARTIDO
DEPUTADO EDUÍNO BRITO PHS
DEPUTADO JOÃO EUDES PRP
DEPUTADO LUCAS RAMOS PSB
DEPUTADO TONY GEL PMDB
DEPUTADO JÚLIO CAVALCANTI PTB

COMBATE AO USO DE CRACK E OUTRAS DROGAS 

COORDENADOR-GERAL: DEPUTADO PROFESSOR LUPÉRCIO

COMPONENTES PARTIDO
DEPUTADO ADALTO SANTOS PSB
DEPUTADO ANDRÉ FERREIRA PMDB
DEPUTADO JOEL DA HARPA PROS
DEPUTADO MIGUEL COELHO PSB
DEPUTADO PASTOR CLEITON COLLINS PP
DEPUTADA PRISCILA KRAUSE DEM
DEPUTADO PROFESSOR LUPÉRCIO SD
DEPUTADO RICARDO COSTA PMDB

TRÂNSITO E TRANSPORTE

COORDENADOR-GERAL: DEPUTADO EDUÍNO BRITO 

COMPONENTES PARTIDO
DEPUTADO ÁLVARO PORTO PTB
DEPUTADO DR. VALDI PP
DEPUTADO EDUÍNO BRITO PHS
DEPUTADO ERIBERTO MEDEIROS PTC
DEPUTADO JOÃO EUDES PRP
DEPUTADO JOSÉ HUMBERTO CAVALCANTI PTB
DEPUTADO ZÉ MAURICIO PP
DEPUTADO RICARDO COSTA PMDB
DEPUTADO ROGÉRIO LEÃO PR
DEPUTADA SIMONE SANTANA PSB

EXTERMÍNIO DA JUVENTUDE NEGRA EM PERNAMBUCO

COORDENADOR-GERAL: DEPUTADO BISPO OSSÉSIO SILVA

COMPONENTES PARTIDO
DEPUTADO EDILSON SILVA PSOL
DEPUTADO EDUÍNO BRITO PHS
DEPUTADO JOEL DA HARPA PROS
DEPUTADO PROFESSOR LUPÉRCIO SD
DEPUTADA TERESA LEITÃO PT

INSTALAÇÃO DE UM HUB DA LATAM EM RECIFE

COORDENADOR-GERAL: DEPUTADO RODRIGO NOVAES 

COMPONENTES PARTIDO
DEPUTADO ALUISIO LESSA PSB
DEPUTADO CLAUDIANO MARTINS FILHO PSDB
DEPUTADO MIGUEL COELHO PSB
DEPUTADO WALDEMAR BORGES PSB
DEPUTADO SOCORRO PIMENTEL PSL

COMISSÕES PARLAMENTARES TEMPORÁRIAS E DE INQUÉRITO

ESTRUTURA PARLAMENTAR DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA
DO ESTADO DE PERNAMBUCO
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Biênio: 1º DE FEV/2015 A 31 DE JAN/2017 DA 18ª LEGISLATURA

MESA DIRETORA:

Deputado Guilherme Uchôa - Presidente
Deputado Augusto César - 1° Vice-Presidente
Deputado Pastor Cleiton Collins - 2° Vice-Presidente
Deputado Diogo Moraes - 1° Secretário
Deputado Vinícius Labanca - 2° Secretário
Deputado Romário Dias - 3° Secretário
Deputado Eriberto Medeiros - 4° Secretário
Deputado André Ferreira - 1° Suplente 
Deputado Rogério Leão - 2° Suplente
Deputado Beto Accioly - 3° Suplente
Deputado Adalto Santos - 4° Suplente

OUVIDORIA-GERAL

Deputado Adalto Santos - Ouvidor-Geral

COMPOSIÇÃO DAS LIDERANÇAS PARTIDÁRIAS

GOVERNO 

Deputado Waldemar Borges - Líder 
Deputado Lucas Ramos - Vice-Líder 
Deputado Tony Gel - Vice-Líder

OPOSIÇÃO 

Deputado Silvio Costa Filho - Líder
Deputado Álvaro Porto - Vice-Líder
Deputada Teresa Leitão - Vice-Líder

PSB (15 membros) 

Deputado Aglailson Júnior - Líder
Deputado Adalto Santos - 1º Vice-Líder
Deputado Marcantônio Dourado - 2º Vice-Líder

PTB (06 membros) 

Deputado Júlio Cavalcanti - Líder
Deputado José Humberto Cavalcanti - 1º Vice-Líder
Deputado - 2º Vice-Líder

Bloco parlamentar - PSDB/SD/PTC (05 membros)

Deputado Claudiano Martins Filho - Líder
Deputado Professor Lupércio - Vice-Líder
Deputado Antônio Moraes - Vice-Líder

PP (04 membros) 

Deputado Everaldo Cabral - Líder
Deputado Dr. Valdi - Vice-Líder

PMDB (03 membros) 

Deputado Ricardo Costa - Líder
Deputado André Ferreira - Vice-Líder

PDT (03 membros) 

Deputado Pedro Serafim Neto - Líder
Deputado Botafogo - Vice-Líder

PR (02 membros) 

Deputado Henrique Queiroz - Líder

PSD (02 membros)

Deputado Rodrigo Novaes - Líder

PT (02 membros) 

Deputado Odacy Amorim - Líder

DEM (01 membro) 

Deputada Priscila Krause - Líder

PRB (01 membro)

Deputado Bispo Ossesio Silva - Líder

PSL (01 membro)

Deputada Socorro Pimentel - Líder

PSOL (01 membro)

Deputado Edilson Silva - Líder

PHS (01 membro)

Deputado Eduino Brito - Líder

PROS (01 membro)

Deputado Joel da Harpa - Líder

PRP (01 membro)

Deputado João Eudes - Líder

COMISSÕES PARLAMENTARES PERMANENTES

1º COMISSÃO: CONSTITUIÇÃO, LEGISLAÇÃO E JUSTIÇA

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADA RAQUEL LYRA PSB - PRESIDENTE
DEPUTADO ÂNGELO FERREIRA PSB - VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO ADALTO SANTOS PSB
DEPUTADO RICARDO COSTA PMDB
DEPUTADO RODRIGO NOVAES PSD
DEPUTADO ROMÁRIO DIAS PTB
DEPUTADO SÍLVIO COSTA FILHO PTB
DEPUTADA TERESA LEITÃO PT
DEPUTADO TONY GEL PMDB

SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO ALUÍSIO LESSA PSB
DEPUTADO ANTÔNIO MORAES PSDB
DEPUTADO JÚLIO CAVALCANTI PTB
DEPUTADO PASTOR CLEITON COLLINS PP
DEPUTADO PEDRO SERAFIM NETO PDT
DEPUTADA SIMONE SANTANA PSB

DEPUTADA SOCORRO PIMENTEL PSL
DEPUTADO WALDEMAR BORGES PSB
DEPUTADO ZÉ MAURÍCIO PP

2º COMISSÃO: FINANÇAS, ORÇAMENTO E TRIBUTAÇÃO

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADO CLODOALDO MAGALHÃES PSB - PRESIDENTE
DEPUTADO LUCAS RAMOS PSB - VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO ADALTO SANTOS PSB
DEPUTADO ERIBERTO MEDEIROS PTC
DEPUTADO HENRIQUE QUEIROZ PR
DEPUTADO JÚLIO CAVALCANTI PTB
DEPUTADO MIGUEL COELHO PSB
DEPUTADO ROMÁRIO DIAS PTB
DEPUTADO SÍLVIO COSTA FILHO PTB

SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO EDUÍNO BRITO PHS
DEPUTADO JOAQUIM LIRA PSD
DEPUTADO JOSÉ HUMBERTO CAVALCANTI PTB
DEPUTADO PEDRO SERAFIM NETO PDT
DEPUTADA PRISCILA KRAUSE DEM
DEPUTADO RICARDO COSTA PMDB
DEPUTADA TERESA LEITÃO PT
DEPUTADO VINICIUS LABANCA PSB
DEPUTADO WALDEMAR BORGES PSB

3º COMISSÃO: ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADO ÂNGELO FERREIRA PSB - PRESIDENTE
DEPUTADO ADALTO SANTOS PSB - VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO AUGUSTO CÉSAR PTB
DEPUTADO BISPO OSSESIO SILVA PRB
DEPUTADO EDUÍNO BRITO PHS
DEPUTADO LULA CABRAL PSB
DEPUTADO ROGÉRIO LEÃO PR

SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO ALUISIO LESSA PSB
DEPUTADO AGLAILSON JÚNIOR PSB
DEPUTADO EDILSON SILVA PSOL
DEPUTADO JOEL DA HARPA PROS
DEPUTADO PROFESSOR LUPÉRCIO SD
DEPUTADO RODRIGO NOVAES PSD
DEPUTADA TERESA LEITÃO PT

4º COMISSÃO: NEGÓCIOS MUNICIPAIS

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADO ROGÉRIO LEÃO PR - PRESIDENTE
DEPUTADA SOCORRO PIMENTEL PSL - VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO JOÃO EUDES PRP
DEPUTADO ODACY AMORIM PT
DEPUTADA PRISCILA KRAUSE DEM

SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO ÁLVARO PORTO PTB
DEPUTADO ÂNGELO FERREIRA PSB
DEPUTADO CLAUDIANO MARTINS FILHO PSDB
DEPUTADO EVERALDO CABRAL PP
DEPUTADO JOSÉ HUMBERTO CAVALCANTI PTB

5º COMISSÃO: EDUCAÇÃO E CULTURA

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADA TERESA LEITÃO PT - PRESIDENTE
DEPUTADO TONY GEL PMDB – VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO ÂNGELO FERREIRA PSB
DEPUTADO EDUÍNO BRITO PHS
DEPUTADO EDILSON SILVA PSOL

SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO ADALTO SANTOS PSB
DEPUTADO BISPO OSSESIO SILVA PRB
DEPUTADO CLODOALDO MAGALHÃES PSB
DEPUTADA RAQUEL LYRA PSB
DEPUTADO SÍLVIO COSTA FILHO PTB

6º COMISSÃO: ESPORTE E LAZER

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADO BETO ACCIOLY SD - PRESIDENTE
DEPUTADO PROFESSOR LUPÉRCIO SD - VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO BISPO OSSESIO SILVA PRB
DEPUTADO JOEL DA HARPA PROS
DEPUTADO ZÉ MAURÍCIO PP

SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO CLAUDIANO MARTINS FILHO PSDB
DEPUTADO ROMÁRIO DIAS PTB
DEPUTADA SOCORRO PIMENTEL PSL
DEPUTADO TONY GEL PMDB
DEPUTADO VINÍCIUS LABANCA PSB

7º COMISSÃO: MEIO AMBIENTE

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADO ZÉ MAURÍCIO PP - PRESIDENTE 
DEPUTADO JOSÉ HUMBERTO CAVALCANTI PTB - VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO ALUÍSIO LESSA PSB
DEPUTADO EDILSON SILVA PSOL
DEPUTADA RAQUEL LYRA PSB

SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO ÂNGELO FERREIRA PSB
DEPUTADO ODACY AMORIM PT
DEPUTADO LUCAS RAMOS PSB
DEPUTADA SOCORRO PIMENTEL PSL
DEPUTADO WALDEMAR BORGES PSB

8º COMISSÃO: AGRICULTURA, PECUÁRIA E POLÍTICA RURAL

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADO MIGUEL COELHO PSB - PRESIDENTE
DEPUTADO PEDRO SERAFIM NETO PDT – VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO ÁLVARO PORTO PTB
DEPUTADO CLAUDIANO MARTINS FILHO PSB
DEPUTADO RODRIGO NOVAES PSD

SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO ÂNGELO FERREIRA PSB
DEPUTADO HENRIQUE QUEIROZ PR
DEPUTADO JOAQUIM LIRA PSD
DEPUTADO JOSÉ HUMBERTO CAVALCANTI PTB
DEPUTADO ODACY AMORIM PT

9º COMISSÃO: SAÚDE E ASSISTÊNCIA SOCIAL

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADO ODACY AMORIM PT - PRESIDENTE

DEPUTADO DR. VALDI PP - VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO CLODOALDO MAGALHÃES PSB
DEPUTADA SIMONE SANTANA PSB
DEPUTADA SOCORRO PIMENTEL PSL

SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO ANTÔNIO MORAES PSDB
DEPUTADO BISPO OSSESIO SILVA PRB
DEPUTADO JÚLIO CAVALCANTI PTB
DEPUTADO LULA CABRAL PSB
DEPUTADO MARCANTÔNIO DOURADO PSB

10º COMISSÃO: CIÊNCIA, TECNOLOGIA E INFORMÁTICA

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADO LULA CABRAL PSB - PRESIDENTE
DEPUTADO MARCANTÔNIO DOURADO PSB - VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO EDUÍNO BRITO PHS
DEPUTADO JÚLIO CAVALCANTI PTB
DEPUTADA PRISCILA KRAUSE DEM

SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO ANTÔNIO MORAES PSDB
DEPUTADO AUGUSTO CÉSAR PTB
DEPUTADO EDILSON SILVA PSOL
DEPUTADO ERIBERTO MEDEIROS PTC
DEPUTADO VINÍCIUS LABANCA PSB

11º COMISSÃO: CIDADANIA, DIREITOS HUMANOS E PARTICIPAÇÃO POPULAR

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADO EDILSON SILVA PSOL - PRESIDENTE
DEPUTADO ANDRÉ FERREIRA PMDB - VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO LUCAS RAMOS PSB
DEPUTADO ODACY AMORIM PT
DEPUTADO PASTOR CLEITON COLLINS PP

SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO ADALTO SANTOS PSB
DEPUTADO JOEL DA HARPA PROS
DEPUTADO EDUÍNO BRITO PHS
DEPUTADO BISPO OSSESIO SILVA PRB
DEPUTADA SOCORRO PIMENTEL PSL

12º COMISSÃO: DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO E TURISMO

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADO ALUÍSIO LESSA PSB - PRESIDENTE
DEPUTADO MIGUEL COELHO PSB - VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO ÁLVARO PORTO PTB
DEPUTADO LUCAS RAMOS PSB
DEPUTADO ROMÁRIO DIAS PTB

SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO JOÃO EUDES PRP
DEPUTADO JÚLIO CAVALCANTI PTB
DEPUTADO PEDRO SERAFIM NETO PDT
DEPUTADO ROGÉRIO LEÃO PR
DEPUTADA SIMONE SANTANA PSB

13º COMISSÃO: ASSUNTOS INTERNACIONAIS

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADO JOAQUIM LIRA PSD - PRESIDENTE
DEPUTADO BETO ACCIOLY SD - VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO BISPO OSSESIO SILVA PRB
DEPUTADO ERIBERTO MEDEIROS PTC
DEPUTADO PEDRO SERAFIM NETO PDT

SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO ÁLVARO PORTO PTB
DEPUTADO JOÃO EUDES PRP
DEPUTADO MIGUEL COELHO PSB
DEPUTADO ROMÁRIO DIAS PTB
DEPUTADO VINICÍUS LABANCA PSB

14º COMISSÃO: DEFESA DOS DIREITOS DA MULHER

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADA SIMONE SANTANA PSB - PRESIDENTE
DEPUTADA PRISCILA KRAUSE DEM - VICE-PRESIDENTE
DEPUTADA RAQUEL LYRA PSB
DEPUTADA SOCORRO PIMENTEL PSL
DEPUTADA TERESA LEITÃO PT

SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO ALUÍSIO LESSA PSB
DEPUTADO BISPO OSSESIO SILVA PRB
DEPUTADO EDILSON SILVA PSOL
DEPUTADO RODRIGO NOVAES PSD
DEPUTADO WALDEMAR BORGES PSB

15ª COMISSÃO: ÉTICA PARLAMENTAR

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADO TONY GEL PMDB - PRESIDENTE
DEPUTADO JOSÉ HUMBERTO CAVALCANTI PTB - VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO BISPO OSSESIO SILVA PRB
DEPUTADO EDUÍNO BRITO PHS
DEPUTADO JOAQUIM LIRA PSD
DEPUTADO LUCAS RAMOS PSB
DEPUTADO MIGUEL COELHO PSB

SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO ÂNGELO FERREIRA PSB
DEPUTADO CLODOALDO MAGALHÃES PSB
DEPUTADO JÚLIO CAVALCANTI PTB
DEPUTADA PRISCILA KRAUSE DEM
DEPUTADO RICARDO COSTA PMDB
DEPUTADO WALDEMAR BORGES PSB
DEPUTADO ZÉ MAURICIO PP

16º COMISSÃO: REDAÇÃO FINAL

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADO FRANCISMAR PONTES PSB - PRESIDENTE
DEPUTADO PEDRO SERAFIM NETO PDT - VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO AGLAILSON JÚNIOR PSB
DEPUTADO EVERALDO CABRAL PP
DEPUTADO SÍLVIO COSTA FILHO PTB

SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO CLAUDIANO MARTINS FILHO PSDB
DEPUTADO DR. VALDI PP
DEPUTADO EDILSON SILVA PSOL
DEPUTADO HENRIQUE QUEIROZ PR
DEPUTADA TERESA LEITÃO PT

ESTRUTURA PARLAMENTAR DA ASSEMBLEIA
LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO

COMISSÕES PARLAMENTARES PERMANENTES, TEMPORÁRIAS E FRENTES PARLAMENTARES
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